
令和５年１月定例会会議録

大崎町教育委員会



○日 時 令和５年１月 25 日（水）

15 時 20 分から 16 時 30 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長 穗園 正幸

教育長職務代理者 口 信男

教育委員 二見 いすず

教育委員 小野 まゆみ

教育委員 吉田 博文

○関係者

管理課長 岡留 和幸

社会教育課長 鎌田 洋一

管理課庶務係長 井元 享一朗



○議事日程

１ 開会

２ 前回会議録の承認

３ 委員の報告

４ 教育長行政報告

５ 報告

報告第 37 号 入学期日の通知及び就学すべき学校の指定について

報告第 38 号 就学させる学校の指定の変更について

報告第 39 号 区域外就学について

報告第 40 号 大崎町子ども会大会について

報告第 41 号 大崎町ＰＴＡ教育後援会について

６ 議案

７ 委員から提出された動議の討論等

８ その他

９ 翌月の行事等

10 閉会



○議決事項

議案番号 件名 審議の状況 採決次第

なし



○会議要旨

１ 開会

教育長 ただいまから，１月定例会を始めます。

２ 前回会議録の承認

教育長 異議なく承認

３ 委員の報告

口委員

二見委員

小野委員

吉田委員

１月５日（木）に開催された「令和５年 20 歳を祝う会」に出席し

た。当日は，華やかな振り袖姿やスーツ姿で身を引き締めた 80 名前後

の方々が，門出の誓いを新たにされていた。町当局からは，町長，副

町長，町議会議長，教育長，選挙管理委員長，来賓として衆議院議員

森山裕事務所，西髙県議会議員，大崎公民分館長，中沖小学校校長が

出席されていた。

会場は，例年に比べて保護者の方々の参加者が少数であったが，閉

会後に駐車場で気づいたが，コロナ禍を配慮され車の中で待機されて

いる保護者を多く見かけた。

式辞や祝辞では，「社会の一員としての自覚と責任を持ち，夢や希望

に向かって活躍していただきたい」とエールが送られていた。

また，20 歳を迎えた代表二人から，ここまで育ててもらった家族や

先生方，地域の方々への感謝のことばを交えながら，抱負や謝辞が立

派に述べられていた。20 歳を迎えた人たちは，席を離れたり隣の人と

話したり騒ぐこともなく，中学生当時と変わらない整然とした態度で

式典に臨んでいて，非常に素晴らしい「20 歳を祝う会」であった。

今回は，報告事項はありません。

１月 22 日（日）に開催された「ベトナム旧正月（テト）フェスタ」

に参加した。ベトナムの方々の，いろいろな歌やダンスなどが披露さ

れ，故郷を懐かしむ様子を見ていて感動した。このイベントへの地元

の子どもたちの来場が少なかったように思えたので，このようなイベ

ントにも積極的に参加し，いろいろな異文化に触れあう機会を持って

ほしいと思った。

今回は，委員としての活動報告はありません。



４ 教育長行政報告

教育長 ※資料に基づき報告

１月４日，仕事始め式。町長から，女性管理職の登用，移住定住の

促進，特別国体，４月の県議員・町議員選挙について話があった。

１月５日，20 歳を祝う会を開催。昨年までの成人式から名称を変更

して実施した。

１月８日，消防出初式が中止となった。

１月 10 日～19 日，各学校での３学期始めの立哨指導を実施。どの

学校の子ども達も，立ち止まってしっかりあいさつすることができて

いた。

１月 16 日，町史編纂打合せ。令和８年１月１日の町政 90 周年に向

けて作成を進めていく。

同日，臨時校長研修会。大隅教育事務所を交え，教職員の人事面に

関する面談を実施。

１月 23 日，町史編纂委員会顧問依頼。２名の方に町史編纂の顧問，

監修の依頼。

１月 25 日，教育委員会定例会開催。

※以下，今月の今後の行事予定。

１月 27 日，臨時校長研修会。２回目の教職員人事に関する面談。

１月 28 日，県下一周駅伝，地区対抗女子駅伝激励会（曽於市にて）。

同日，新大隅ＪＣ賀詞交換会（志布志市にて）。

１月 31 日，公民分館長会。

１月の主な行政報告は以上です。

５ 報告

管理課長

教育長

（１）報告第 37 号 入学期日の通知及び就学すべき学校の指定につ

いて

（２）報告第 38 号 就学させる学校の指定の変更について

（３）報告第 39 号 区域外就学について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。



社会教育課長

教育長

二見委員

社会教育課長

教育長

社会教育課長

教育長

（４）報告第 40 号 大崎町子ども会大会について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

大崎町子ども会大会において，異文化クイズ大会の講師をされる方

の出身はどこの国の方か。

国籍は，もともと中国で現在は日本国籍の方で，５カ国語話すこと

ができ，今回の大会の中で，外国との文化の違いをクイズ形式で教え

てくださる予定です。

質疑はありませんか。

（５）報告第 41 号 大崎町ＰＴＡ教育後援会について

資料に基づき説明

質疑はありませんか。

６ 議案

（今回はなし）

７ 委員から提出された動議の討論等

教育長 発言がないので，動議はないものとします。

８ その他

管理課長

（１）脅迫ファックスについて（情報提供）

最近の新聞報道にもある，県内各地の学校に脅迫ファックスが送付

されている件について，本日早朝，本町の大崎中学校にも同様のファ

ックスが届いている。確認したところ，近隣市町村の学校にも送られ

てきている状況である。警察と連携して学校近辺の警戒をお願いし，

本町の役場職員も，外勤時に合わせて青色パトロール車による学校周

辺のパトロール実施等を行う対応をとっている。現在のところ，特に



二見委員

教育長

二見委員

社会教育課長

教育長

口委員

教育長

口委員

問題等は発生していないが，今後も関係機関と連携を取りながら，適

切な対応をとっていきます。

この件について，保護者，子どもたちにも伝えてあるのか。

保護者には，学校安心メールでのお知らせし，児童生徒，教職員に

も通知を行い，児童生徒に対して複数での登下校をするよう指導はし

ている。しばらくは状況を見ながら，子どもの登下校時など注意喚起

していく。

（２）国体のボランティアの応募状況について

今年開催される国体について，大崎町で行われる種目に対するボラ

ンティアの募集状況はどうか。また，ボランティアの募集方法はどの

ように行っているか。

募集は，ホームページ等でこれから募集を行う予定です。大会を開

催するにあたり先催県を３県視察したが，ボランティアの必要数につ

いては，コロナ禍での開催であったため，多数のボランティアは必要

なかったとのことであった。今大会のボランティアについては，大崎

中学校の生徒への依頼や，企業からのボランティア申出も来ているた

めその方々に依頼し対応していく予定です。その他にボランティア希

望がでてきた場合は，受け入れていく予定です。

今回の大会において，鹿児島県全体でどのようにボランティアを活

用していくのか状況をみながら，また，51 年ぶりに鹿児島県で開催さ

れる国体でもあるので，中学校の子どもたちには，何らかの形で関わ

りを持ってもらい，いい思い出作りをしてほしいと考えている。

（３）来年度の複式学級の状況について

来年度の新入生の人数を受けて，今年度と比較し各学校における複

式学級の数等に変更はあるか。

現段階で，一部の学校で，来年度の複式学級の状況に変更はある予

定で，完全複式になる学校もある予定です。

完全複式になると，教職員の人数も減るため，教職員の負担が更に

増えると懸念しております。



９ 翌月の行事等

管理課長 ２月１日から２月 28 日までの行事を資料に基づき報告

10 閉会

教育長 以上で，１月定例会を終了いたします。

以上


